

# CORREO DE LA MAÑANA

Badajoz, al mes . . . 1'25 ptas.  
Provincia, trimestre . . . 3'75  
Fuera de la provincia, id. . . 5'00  
Extranjero, año . . . 24'00

DIARIO INDEPENDIENTE.—EL DE MAYOR CIRCULACION DE EXTREMADURA

En 1.ª plana, línea cuerpo 10 . . . 0'50 pesetas  
En 2.ª id. id. id. id. . . 0'25  
En 3.ª id. id. id. id. . . 0'10  
En 4.ª id. id. id. id. . . 0'06

Badajoz.—Año V.—Número 1.471

Redacción, Administración e Imprenta: Bravo Murillo, 5 y 7.—Teléfono núm. 143

Jueves 8 de agosto de 1918

## A los labradores

Impresos para presentar a los ayuntamientos de las mieses que se van recogiendo de las eras, con arreglo a las últimas disposiciones de la Comisaría general de Abastecimientos, se venden en la imprenta de este periódico, Bravo Murillo, 5 y 7, y se envían por correo a quien los solicite.

## Una advertencia necesaria

Sin que podamos suscribir cuanto ha manifestado el señor Ventosa en sus últimas declaraciones publicadas por la prensa, hemos de convenir en que no ha dejado de decir algunas verdades, figurando entre ellas la afirmación de que la falta de patriotismo, la indisciplina y el apasionamiento por el interés privado, son los elementos que más complicación llevan al conflicto del abastecimiento.

Nosotros añadiríamos al menos en lo que a Extremadura respecta, la falta de comprensión para apreciar la gravedad de los momentos y hasta la falta de instinto de conservación en las clases pudientes.

El problema del trigo y su desarrollo acá en esta provincia, nos puede dar una idea de la razón con que formulamos este aserto.

En una región que como esta produce mucho más trigo del que necesita para su abastecimiento, si hubiera esa comprensión que echamos de menos, ese instinto de conservación capaz de avivorar peligros que no están todavía dentro de casa, pero que se otean desde la ventana más angosta, por cualquier vista que no sea miope, no faltara por completo, se hubieran apercibido todos de lo interesante que es prestarse voluntariamente, con verdadero empeño, a dar la solución única y por cierto facilísima, que el problema tiene, esto es, asegurar ante todo y sobre todo a precio económico el abastecimiento de cada localidad, despejando por completo el campo, no sólo de los obstáculos para los posibles lucros en el sobrante, sino de los peligros que para la tranquilidad pública y por tanto para la propiedad principalmente, ha de traer la escasez o carencia de este cereal a mitad del año en cada pueblo.

Tenemos entendido que contra las severas y atinadas disposiciones del señor Gobernador para evitar la salida de trigos de cada pueblo antes de asegurar el abastecimiento local, se están empleando cuantos ardides se puede, a fin de burlar la prohibición, mediante el transporte por carreteras, de las que se ha procurado ahuyentar la intervención de la Guardia civil a este objeto.

Por este sistema, algunos labradores de determinados pueblos, muchos o pocos, lograrán por de pronto los lucros que su impaciente ambición les proporcione; pero al cabo, si los pueblos quedan sin el abastecimiento necesario, vendrán días de gravísimas turbulencias y acaso sangrientos conflictos; y en esos casos ¿quién creen los labradores que son las víctimas preferidas? Deben tener presente que a nadie importará tanto conservar la tranquilidad y la paz pública como a quien tiene algo que perder.

Continuamente hemos estado predicando esta doctrina, en todos los aspectos de la vida social ante los conflictos presentes. El sórdido empeño de conservarlo todo ante la perspectiva de una borrasca en alta mar, ha sido causa de muchos naufragios; en cambio fueron muchos los que se evitaron renunciando de antemano a una parte del cargamento, que puede y debe ser proporcional al haber de cada uno.

En el caso presente, el no renunciar a los lucros de un diez, un quince, un veinte por ciento de la cosecha actual, ante las ofertas excitadoras de grandes cotizaciones, puede poner en peligro algo, cuyo valor no puede calcularse, porque nadie puede saber a qué punto han de llegar las demasías de los pueblos hambrientos.

Y en estos casos quien pierde es quien tiene, y menos mal si la pérdida se limita sólo a lo que se tiene guardado en casa o extendido en los campos.

En cambio, si todos se hicieran cargo de este peligro, y se apercibieran de su gravedad y de su inminencia, el conflicto del abastecimiento de trigos, en esta provincia, ni siquiera merecería tal nombre, porque los labradores todos lo habrían conjurado asegurando el abastecimiento del respectivo pueblo espontáneamente y

de común y perfecto acuerdo, disponiendo del resto en completa paz y perfecta seguridad para obtener en él, sin el más mínimo peligro cuantas ganancias le proporcionen las circunstancias favorables de la demanda exterior a cada localidad.

Somos enemigos de todas las limitaciones arbitrarias de estas ganancias legítimas y así lo hemos manifestado siempre en defensa de los justos derechos del agricultor tan amenazado y agobiado por todas partes, de imposiciones y carestías en todos los elementos de la producción.

Pero por lo mismo no podemos ver con indiferencia esta ceguedad con que se suscitan conflictos que pueden traer, no ya limitaciones al legítimo lucro, sino gravísimas catástrofes para la explotación agraria y hasta para la tranquilidad de la vida de los labradores.

Esto nos mueve a hacer las precedentes advertencias a los labradores que, deslumbrados por la inmediata ventaja, se obstinan en no ver las graves consecuencias que tal conducta pudiera acarrear.

## Crónica de Sociedad

Regresó a Valverde de Mérida, el propietario don Gerardo Sanchez Agudo.

—Para Almendral marchó don Agustín Carande, estudiante.

—De Barcarrota ha llegado don Joaquín Obando, propietario.

—Ha regresado a Hornachos el estudiante don Laureano Sánchez.

—Llegó de Torre de Miguel Sesmero, el médico don Juan Pumarino.

—Para Azuaga marchó el propietario don Gonzalo García.

—Regresó a Medina del Campo don Jerónimo Molina, del comercio.

—Marchó a Olivenza el propietario don Juan Blanco.

—Llegó de Mérida el industrial don José Alves.

—Ha regresado a Berlanga el industrial don Antonio Marchant García.

—Marchó a Béjar doña Aquilina Pascasio, esposa del industrial don Eloy González Benito.

## Arriendo de dehesa

Se arrienda a pasto, labor y montanera, la dehesa «Retamales», sita en los términos de Mérida y San Pedro de Mérida, de cabida 750 fanegas de marco, con abundantes aguas y casa con anejos para labor, a un kilómetro de San Pedro.

Para tratar, dirigirse a Juan Nogales, Montánchez.

# Por telégrafo y teléfono

(DE NUESTRO CORRESPONSAL ESPECIAL)

## MADRID

8, 1'30

### Bolsa

Interior 4 por 100, serie F, 79'65.  
Banco España, 510'00.  
Tabacos, 322'00.  
Franco, 66'65.  
Libras, 18'08.  
Cédulas hipotecarias, al 5 por 100, 000'00.

### Matadero

Vacas, de 2'84 a 2'96.  
Novillos, de 2'71 a 2'87.  
Corderos con lana, de 0'00 a 0'00.  
Corderos rapones, de 3'10 a 3'20.

**Comentarios políticos.—La cuestión internacional.—Una información de «El Mundo»**

En los círculos políticos se habla con preferencia del resultado que ofrecerán los consejos de ministros que se han de celebrar en esta semana, reconociéndose por todos que estas reuniones ministeriales han de tener evidente trascendencia.

Algunos periódicos dicen que tal vez se trate en estos consejos de la cuestión internacional, no faltando alguno que asegura que tal vez sea este un motivo de complicaciones políticas.

El periódico *El Mundo* dice que seguramente el conde de Romanones expondrá en el consejo su opinión, bien conocida, acerca de los torpedeamientos y sus juicios sobre el asunto serán más severos en esta ocasión, dada la gravedad de las últimas agresiones a nuestra marina mercante.

Añade el citado periódico que frente a esta opinión se levantará la del señor Dato, decidido partidario de la neutralidad a toda costa, y puestos los restantes ministros a tener que emitir su opinión sobre el asunto, la balanza se inclinará del lado del conde de Romanones.

También afirma *El Mundo* que nuestra actitud inspira recelos a los aliados, y por consiguiente no podrán continuarse soportando los repetidos torpedeamientos de buques españoles.

Una personalidad política de bastante relieve, decía comentando esta información, que le parecía algo aventurada, y que en el Consejo no habrá más que una opinión unánime sobre el asunto, y ésta sería en el sentido de formular con toda energía las necesarias reclamaciones al Gobierno alemán, apoyando con decisión las que ya están impuestas.

### Las cuestiones económicas

Hablándose del resultado de los próximos consejos, se decía en los círculos políticos que no habrá dificultad alguna por lo que afecta a la cuestión política, pues el Gobierno tiene ya planeadas las líneas generales de la futura ley económica y existe perfecto acuerdo entre los ministros respecto a las bases fundamentales que han de informar la misma.

**Los problemas de subsistencias**  
La prensa en general refleja el estado

de profunda inquietud en que viven bastantes provincias de España a consecuencia de las graves crisis planteadas con motivo de la escasez o carestía de las substancias alimenticias.

Muchos periódicos atribuyen este malestar de ciertas regiones a las deficiencias que se notan en el reparto de trigo.

Una comisión de Málaga presidida por el Gobernador civil de dicha provincia se encuentra en Madrid solicitando que se concedan facilidades para el abastecimiento de trigo con destino a las necesidades de aquella provincia y de las plazas de Marruecos que se surten de la misma.

Citan esos comisionados el hecho de que el ejército español en Marruecos ha sentido algún día los efectos de la escasez de harinas y el de que en algunos pueblos de la provincia de Málaga se nota bastante agitación por análogo motivo.

Uno de los comisionados se asegura que dijo a un Ministro que para solucionar el problema bastaría poner la mitad del entusiasmo que tiene Cambó para servir los intereses de Cataluña.

Algunos periódicos inician una campaña contra la actuación poco equitativa y orientada siempre en beneficio de Cataluña, que es la que viene desarrollando el señor Ventosa al frente de la Comisaría general de Abastecimientos.

También se asegura que esta protesta será llevada a uno de los próximos consejos de ministros por uno de los consejeros.

### Las reclamaciones al Gobierno alemán

En uno de los próximos consejos de ministros, el señor Dato informará a sus compañeros de la ponencia que ha redactado para formular las oportunas reclamaciones al Gobierno alemán con motivo del torpedeamiento de algunos buques de nuestra flota mercante.

Esta ponencia está concebida en términos energéticos, y en ella, según parece, se abandona el lenguaje de resignación que hasta ahora venía empleándose por parte de nuestro Gobierno.

En la nota se recordarán a Alemania los anteriores ataques a nuestros buques y se hará resaltar la gravedad del hecho de haber torpedeado un vapor que viajaba requisado por el Gobierno español, y de ello tenía conocimiento el Gabinete imperial alemán, y el de haber atacado a un buque donde viajaba uno de nuestros representantes diplomáticos en el extranjero.

Además el señor Dato informará al Consejo del resultado de las negociaciones seguidas con el Gobierno inglés, que reclamó el internamiento del comandante del submarino alemán U-56.

Por último, el ministro de Estado dará cuenta de que en vista de esa reclamación se dispuso que el citado comandante marchara inmediatamente a Alcalá de Henares, manifestándose al Gobierno de Londres que no se había procedido así desde el primer momento, por haber sido necesaria la presencia del comandante

mientras se llevaban a cabo las operaciones de reparación del sumergible.

### Los viajes de los ministros

Mañana regresará de Cercedilla el señor Cambó.

Desde el lunes se encuentra en dicho pueblo, trabajando con el señor Ventosa en la preparación de los asuntos que han de llevar al próximo consejo de ministros.

Hoy, al anochecer, regresó de Torrelozón el ministro de la Gobernación.

Mañana, jueves, llegará a esta capital el conde de Romanones.

### Los consejos de ministros

El consejo de ministros comenzará mañana, jueves, a las nueve y media de la mañana.

Se cree que serán necesarios cuatro consejos para terminar la labor que se proponen despachar los ministros.

Uno de estos consejos lo presidirá el Rey, a cuyo efecto vendrá a Madrid a fin de semana.

### Movilización de los trabajadores de minas

El *Diario Oficial del Ministerio de la Guerra* publica una Real orden disponiendo la movilización de todos los soldados que presten servicio activo en el ejército y hayan sido trabajadores dedicados al arranque de mineral en las minas de carbón.

### Los suministros de carbón

La *Gaceta* publica hoy una disposición regulando los servicios necesarios para el abastecimiento de carbones.

Se ordena que los suministros para los servicios de Guerra y Marina, generales del Estado, ferrocarriles y marina mercante se continúen ordenando por el Comité oficial para la distribución de carbones.

Los suministros para las fábricas de gas, electricidad e industrias, se ordenarán por las cámaras de Comercio e Industria de cada provincia.

Los carbones para usos domésticos se distribuirán por las juntas de Subsistencias.

Se establecen reglas para obligar a los tenedores de carbón a presentar las oportunas declaraciones juradas de existencias.

Se establecen dos clases de almacenistas: unos al por mayor y otros al por menor.

Estos últimos no podrán vender más que para el consumo doméstico o para la calefacción, pero nunca para el consumo de las industrias.

Se dispone que tanto unos almacenistas como los otros, están en la obligación de asociarse, siendo el presidente de cada gremio personalmente, responsable del pago de la cantidad de carbón que se le entregue a los agremiados, así como también del cumplimiento de las órdenes que afecten a los mismos.

También se adoptan otras medidas para evitar los abusos de los intermediarios y acaparadores.

Por último se establecen severas penas para los infractores de estas disposiciones.

### La recaudación del mes de julio

La *Gaceta* publica el resumen de la recaudación del Tesoro durante el pasado mes de julio.

Comparada con la que se obtuvo durante igual mes del año anterior, resulta en la de este año una baja de 881.777 pesetas.

Durante los siete primeros meses del año corriente, se nota en la recaudación un alza de pesetas 10.417.803 por distintos conceptos.

### Los naranjeros de Valencia

Una comisión de naranjeros de Valencia, acompañada del diputado a Cortes señor García Guijarro, estuvo visitando al señor González Besada, para rogarle que no se demore la entrega de las cantidades que se concedieron en el mes de diciembre último, en concepto de préstamo o anticipo, a los naranjeros de esta región, para remediar su aflictiva situación económica.

### Los cocheros y el Alcalde

Hoy han salido a prestar servicio 97 coches de alquiler embargados por orden del Alcalde.

El servicio se ha prestado con bastante escasez de coches, pero se confía en que mañana saldrán muchos más.

Con motivo de los embargos de estos coches, han ocurrido frecuentes altercados entre los agentes ejecutivos municipales y los dueños de los carruajes.

Algunos de ellos habían escondido las ruedas, otros habían enviado los caballos a las atueras de Madrid y otros habían

hecho desaparecer de sus casas los arreos de las caballerías.

Entre los caballos embargados había 14 en un estado lamentable, porque llevaban varios días sin comer y se encontraban próximos a morir de hambre.

### Tranquilidad en Guadalajara

El subsecretario del ministerio de la Gobernación conferenció varias veces durante el día con el gobernador civil de Guadalajara, el cual le manifestó que reinaba completa tranquilidad en aquella población, si bien continuaban las precauciones en previsión de cualquier nuevo desorden.

Los heridos continúan en el mismo estado, excepción hecha de uno que se ha agravado.

### Los mineros de Cartagena

Dicen de Cartagena que han vuelto al trabajo los obreros de las minas «Antonio», «Ocasión», «Cierva», «Revolución» y otras.

En el grupo Gorguel también trabajan los obreros del interior.

Los descargadores del muelle siguen en huelga.

### Los precios de las medicinas

El señor Rosado recibió esta mañana la visita de una comisión de farmacéuticos, que le hizo entrega de un acta notarial relacionada con los precios abusivos que se han fijado a varias medicinas por algunos otros almacenistas y farmacéuticos.

El señor Rosado ordenó que informase la Inspección general de Sanidad acerca de la pertinencia de la queja.

### Los proyectos de Alba

Hoy se ha hecho pública una relación de las escuelas graduadas a que se refería el señor Alba en su decreto del día 3 del actual.

El total de esas escuelas asciende a 119, de las cuales corresponden 75 a varones y 44 a hembras, distribuidas entre varias provincias.

También se ha facilitado otra relación de las escuelas provisionales que se crean ahora, en número de 160.

El presupuesto de los gastos aproximados que se ocasionarán con estos nuevos servicios, asciende a 425.000 pesetas.

## PROVINCIAS

### Audiencias regias

San Sebastián.—La reina doña Cristina ha recibido en audiencia al alcalde de esta capital, que le invitó para que honrase con su asistencia una fiesta de caridad que se celebrará en el teatro Victoria Eugenia, para recaudar fondos para los pobres. La Reina ofreció asistir.

También cumplimentaron a doña Cristina el Gobernador civil de la provincia y la condesa de Romanones.

### Animación en una fiesta

Han continuado las regatas con asistencia de numeroso público.

### Los exploradores

Continúan llegando equipos de exploradores para tomar parte en la fiesta que se celebrará en esta capital.

Hoy han llegado los de Logroño.

El Ayuntamiento ha visitado oficialmente el campamento de los exploradores.

### Viaje de un Ministro

Esta noche ha marchado a Madrid en el primer expreso el conde de Romanones.

Se cree que regresará el lunes de la semana próxima.

### La familia real

Santander.—El Rey se propone continuar sus visitas a los grandes centros fabriles de la provincia.

Es posible que mañana marche con este objeto a Reinos.

Esta mañana no han salido los reyes de Palacio.

Los infantitos bajaron a la playa.

El Rey saldrá, probablemente el próximo viernes, con destino a Madrid, para presidir un consejo de ministros.

### Conficto que se avecina

Se aguarda un conflicto con motivo de la falta de carbón para el suministro de fluido eléctrico y para otros servicios de importancia.

### Un accidente automovilista

Un automóvil ocupado por el propietario señor Baderruza y dos mecánicos, chocó contra un árbol a consecuencia de una falsa maniobra.

Resultaron heridos los tres, pero las lesiones de uno de los mecánicos son las que revisten alguna gravedad.

### El incendio de la Audiencia

Sevilla.—Durante todo el día han continuado funcionando las mangas de riego para apagar algunos focos de fuego que



De mercados

Aceuchal

Don Esteban G. de Salamanca tiene a la venta 560 ovejas merinas...

Acedera

Don Francisco Ruiz, vende una partida de lana merina del corte presente...

Ahijillos

Don Victoriano Maesso vende el corte de lana fina merina, de 1917, de superior calidad...

Albuquerque

Se venden 2.000 quintales de corcho empujado...

Alconchel

Se venden 46 vacas paridas y 55 horas y 32 novillos...

Atalaya

Los señores don Francisco Martínez Arribas, don Daniel Vellido y don Antonio Arribas Hernández...

Almendralejo

Don Esteban Martínez tiene a la venta 496 ovejas primales y cuatrenas...

Azuaga

Se venden unas 4.000 arrobas de lana blanca, merina, fina, buena clase...

Badajoz

Corcha con diez años, a sacar, la vende don Urbano Navascués...

Berlanga

Don José Antonio Valencia ofrece una partida de lanas de consideración...

Corte de Peleas

Se venden 45 fanegas próximamente de aprovechamientos de granos y semillas...

Don Benito

Don Manuel Romero Enciso, de esta localidad...

Folleto de "Correo de la Mañana", 22

Historias extraordinarias

ARTURO GORDON PYM

EDGARD POE

decaído espíritu, como la luz de una lámpara próxima a extinguirse...

De repente, volvimos una esquina, y una luz de vivo resplandor...

Estaba amaneciendo; pero un grupo de inmundos borrachos se agolpaba a la puerta de aquel antro de perdición...

tiene a la venta 660 borros finos de muy buena clase.

También vende 400 ovejas merinas escogidas, muy gordas, con su simiente.

Para tratar, con dicho señor en esta villa.

Don Juan Leal Carvajal tiene a la venta el corcho de su dehesa del «Carrascal».

Dirigirse a dicho señor para tratar. —El mismo señor, don Manuel Concha, doña María Cayneta y don José Yáñez, venden las lanas del nuevo corte.

Para tratar, con sus dueños. —Don Antonio Leal desea vender 100 arrobas de lana fina de buena clase...

Para tratar, con su dueño. —Don Miguel Ceballos quiere vender 34 cerdos de cuatro arrobas.

Dirigirse para tratar, a dichos señores.

Fuente del Maestro

Don Manuel García tiene a la venta 700 carneros (borros y primales), merinos, blancos, muy gordos...

Para tratar, dirijanse a don Manuel García González, en dicho pueblo.

Granja de Torrehermosa

Doña Josefa Gómez Montero, tiene a la venta unos 18 a 20.000 quintales de corcho.

Higuera de la Serena

Don Ricardo Romero de Tena tiene a la venta 1.000 arrobas de lana fina de buena calidad del corte de este año.

Para tratar, con dicho señor en su domicilio.

Higuera de Llerena

Don Julio Carvajal López tiene a la venta: 500 arrobas de lana merina del último corte...

Para tratar, con dicho señor.

Cereales Lanas

INTERVENGO en operaciones de estos artículos. DOCE AÑOS DE EXPERIENCIA.

Cosecheros,

para colocar al mejor precio vuestros productos, consultad a quien está continua y directamente en contacto con el consumidor.

Manden muestras y precios a

José Vall Gallisans

Paseo de Isabel II, 6 BARCELONA

Hornachos

Don Rafael Abasolo vende de 3.500 a 4.000 arrobas de carbón vegetal a 115 pesetas arropa.

Dirigirse a dicho señor, para tratar, en esta villa.

Jerez de los Caballeros

Don Tomás Hernández vende, en Jerez de los Caballeros, de cinco a seis mil quintales de corcho que se están apilando en la dehesa de «Los Abados».

Para tratar, con su dueño. —Don Francisco Franco Romero vende: 100 ovejas, 160 chivos, 30 reses vacunas, 140 cabras jóvenes y de buena calidad.

Para tratar, en Jerez de los Caballeros con dicho señor.

La Garrovilla

Don Fermín Andújar vende 150 arroba de vinagre de vino puro; clase extra.

—Don Miguel Giménez tiene a la venta una partida de cajas envases.

REUMA, CÁLCULOS, CATARROS, NEURASTENIA

TERMAS PALLARÉS S.D.A.D. AMA

ALHAMA DE ARAGON

GRAN CASINO-TEATRO

GRAN CASCADA de inhalación, agua en el mundo, con 16.000 litros de agua por minuto...

Y en Badajoz, señores Tena y Suárez.

La Haba

Don Pedro Sánchez Castilla tiene a la venta 300 arrobas de lana blanca superior.

—Don Pedro Martín Miguel, vende unas 200 arrobas aproximadamente.

—Don Angel Hidalgo, unas 150 arrobas; don Manuel Morillo Velarde 200, y don José Gómez Ponce quiere vender 60 arrobas.

—Don José Carmona Casillas, vende 800 borros con lana.

Para tratar con sus dueños en esta villa.

La Morera

Los señores arrendatarios de la dehesa de «Abajo» venden 100 arrobas de lana basta.

—Don Manuel Sara tiene a la venta 45 ídem ídem.

—Don Dionisio Nieto 30 íd. íd.

—Don Emilio Flores 40 íd. íd.

Para tratar, con dichos señores.

Los Santos de Maimona

Don Rafael Gordillo Castilla tiene a la venta 2.000 arrobas de vino, mitad blanco y mitad tinto.

Dirigirse a dicho señor para tratar.

Magullá

Don Antonio Gimón, vende su pila de lana de unas 700 a 800 arrobas.

Dirigirse a su dueño para tratar.

Malcozinado

Hay a la venta 400 arrobas de lana cortada recientemente. Para entenderse, con don Manuel Hernández Carrizosa, de esta vecindad.

Monesterio

Don Francisco Minero y Minero, vende una partida importante de corcho en la dehesa del «Charneal».

Oliva de Jerez

Don Manuel Campido Pérez tiene a la venta 300 arrobas de aceite y 80 fanegas de garbanzos finos y de buen tamaño.

Para tratar, dirigirse a dicho señor en esta villa.

Palomas

Don Antonio García Pajuelo tiene a la venta 300 fanegas de cebada.

Para tratar, con dicho señor.

Puebla de la Reina

Don Cándido Lobato Gómez tiene a la venta 200 fanegas de cebada.

Para tratar, con dicho señor.

Quintana de la Serena

Don Juan Ortiz tiene a la venta 350 lechones de tres a cuatro meses, de buena clase.

Para tratar, con dicho señor.

Ribera del Fresno

Doña Concepción Gragera vende una alameda de álamo negro, con árboles de gran tamaño y muy buena madera.

—Don Wenceslao Olea y don Manuel Gragera tienen a la venta sus pilas de lana merina, de superior calidad.

Villafranca de los Barros

Doña María Cabeza de Vaca, vende una pila de lana del corte presente, de buena clase, blanca, merina.

—Don Juan Andrés Ortiz tiene a la venta 90 fanegas de garbanzos de buen tamaño y buena coadura.

—Don Francisco Trigo Marcos tiene a la venta 9.000 arrobas de vino tinto y 13.000 blanco, elaborados en octubre de 1916, en muy buenas condiciones.

—El mismo señor también vende una máquina segadora/atadora seminueva, marca «Deering», y dos bolquetos usados.

Villalba de los Barros

Don Joaquín Bueno y Casillas vende el corcho, para sacar este año, de las fincas «Chaparral», «Fuente del Judío», «Santo Domingo», «Charcón» y «La Rosa».

—Don Ponciano Rubio tiene a la venta 2.300 haces de caña de superior calidad, para techos, del nuevo corte. Para tratar, con dicho señor personalmente o por carta.

—Se vende una labor completa, compuesta de ciento treinta y cinco fanegas de tierra, mil doscientos treinta y seis olivos, una huerta, tres casas, cinco mulas, una yegua y el apero correspondiente.

Las tierras y olivos están en varios predios.

Para tratar, en dicho pueblo con don Fernando Marroquín y Pérez-Aloe, o con don Francisco Cabañas.

Villanueva del Fresno

Don Aquilino Tomé tiene a la venta 500 arrobas de lana merina fina, de superior calidad.

Para tratar, con dicho señor.

Zafra

Don Cayetano Soto vende: 600 carneros semientales, merinos finos, con doce libras de lana superior y peso total de cuatro arrobas.

Para tratar, con dicho señor en Zafra.

Impresiones de mercados

Ribera del Fresno.—Las precios a que oficialmente cotiza el mercado son los que siguen: trigo, 22 50 pesetas fanega; cebada, 15 íd. íd.; avena, 13 íd. íd.; garbanzos, de 30 a 40 íd. íd.; habas, 25 íd. íd.; ceci y del año, 19 pesetas arropa; lanas, 75 ídem íd.

En principio de la recolección actual, se encontró este mercado bastante animado, vendiéndose algunos volúmenes de trigo a 21 y 22 50 pesetas la fanega; para con la reciente prohibición de la salida de los trigos, se ha paralizado totalmente las transacciones.

El negocio lanero persiste en su escalonamiento, en el que así la oferta como la demanda se hallan retradas en absoluto.

Tasiera.—Oficialmente cotiza a los precios que se expresan: trigo, 20 pesetas fanega; cebada, 16 íd. íd.; avena, 13 ídem ídem; garbanzos, 30 íd. íd.; habas, 25 ídem ídem; aceite del año, 18 pesetas arropa; dem. viejo, 18 íd. íd.; aguardiente de 19 grados, 25 pesetas arropa.

Las impresiones que tenemos de este mercado acusan una total paralización en las transacciones de todas las especies objeto de compraventa.

Tanto la oferta como la demanda se hallan paralizadas y no hay predominio de una sobre otra.

Miscelánea

Los conejos en Alemania

En todos los balcones de Berlín, antes tan típicamente guarnecidos de flecos de flores, no se ven hoy más que jaulas de conejos, con cuyos animales ayudan en gran parte a resolver el problema de la alimentación.

La raza más en boga en Alemania actualmente y criada por todas partes en sus fincas, es la que llaman el «Dütsche Rasse Scherk»; hálzase también «Gigante marchado alemán».

Es un adorable animal de más de 15 libras. La piel sirve para la confección de alfombras de gran belleza al parecer. El cuero que suministra el conejo es muy resistente y los alemanes, en la actualidad, hacen con ellas gran cantidad de botas de lujo.

Las enfermedades y los animales

He aquí una lista de las enfermedades que no se dejen leer.

nocer sus actos. El arcazo es el sello de su destino. Un perverso corsón humano es un libro mi veces más íntimo y odioso que ese «Hortulus animae» de G. B. de quien he dicho Alemania su famoso. Es la «sich nicht lesen». Quizá sea una de las más raras miserias del Ser Supremo que esas almas condenadas sean como que libra inmundicia, y por eso dispone que no se dejen leer.

Allí, en medio de un tumulto creciente por momentos, persisti con empeño obstinado en pos del incógnito; pero este personaje sombrío y fatal iba, venía y pasaba y se iba por aquella inmensa calle, pareciendo entregado como si agi arista a los remolinos de una tromba que girase sobre sí misma con asombrosa rapidez.

Así transcurrió el día y ya se aproximaban las sombras de la noche; y sintiéndose quebrantado por aquel tráfico, que resentía con intolerables dolores hasta la médula de mis huesos, me detuve frente al hombre errante con aire de interpección insolente, mirándole ceñudo y decidido a formular dos agresivas preguntas: —¿Quién eres y qué haces?

Pero aquel ser incansable y fantástico me evitó con un giro raudo, como el arranque del viento del ha cón, y lo vi mezclarse entre la multitud, como la gaviota cuando reza con sus alas las crestas de las olas, en que la blanca espuma esmalta en sus copos el azul del piélagos que sirve de espejo a Dios. No pude, ni quise, seguir más i fluctuosas pesquias, y entré a descansar de mi loca «excursión en el café, de donde había salido dispuesto a buscar la clave de un enigma social, sospechado por mi arrebatada fantasía en aquel ente singular y repulsivo.

—Este viejo—dije entre mí—es el gnio del crimen tenebroso y profundo. Su alfa consiste en no permanecer solo, y por eso es el hombre voluntariamente perido en la multitud. En balde le hubiera seguido una día y otro para poseer su secreto o co-

Papel carbón

Clase superior, desde 12:50 pesetas la caja. En la imprenta de este periódico.

que pueden acarrear al género humano los diferentes animales que son el tienen más o menos contacto: Del perro: la rabia, muchos gusanos parásitos, enfermedades del hígado, la fiebre y varias otras.

De la vaca: la tuberculosis, el ántrax, el tétano, la rabia, infecciones de la sangre, la fiebre tifoidea, la toxia, etc. Del caballo: la rabia, la aporotrichosis, el tétano, etc. De la cebra: el ántrax y la tuberculosis. De la oveja: el ántrax y la fiebre de mala.

JUZGADO MUNICIPAL

Movimiento de la población durante los días 6 y 7.

Fallecidos: Matías Tejero Hidalgo, de ochenta y cuatro años, debilidad senil.—D. Juan, 3. Antonio García Magaña, de veinte años, neumonía.—D. Juan, 11. Lorenzo Guisá Hernández, de setenta y ocho años, exaltación crónica.—Hospital provincial. Rosario Trejo Cisneros, un año, meningitis.—Hacienda del Pico. Eugenio Rubi Romero, de quince días, heredo-sifilis.—Luzina.

Nacidos: Juan Pachín García.—Casallo, 2. José Sánchez R. yano.—Benegas, 22. Antonio Protasio Carbajo.—Parque, 4. Teresa Méndez Núñez.—Bravo Murillo, número 12.

Se arrienda la panadería de la calle de Sepúlveda, y vendo un cuvar con 25 fanegas. Don Eladio Sainero, calle Abriú, 22 informará.

Arrendamiento de dehesas

Para San Miguel del 1919 se arrienda un pasto, labor y fruto de balot, la denominada «Vista Alegre», compuesta de la Frada, Ventanilla y Llanos del Gallo, sita en este término municipal y en el de Valverde de Leganés. Para tratar, con don Gabriel Rodríguez Barrientos. San Juan, 42.—Badajoz.

Necesito representantes en poblaciones de gran producción de cereales, legumbres y verduras. Escribir, a F. Corraez, Monterrubio de la Serena (Badajoz).

Deseando dar a conocer sus trabajos en pozos, se piden sus ordenes Juan Lázaro y hermano, calle de Porras, Montijo.

Se matan... chinchas, pulgas, piojes y cucarachas, sólo con los preparados que vende la DROGUERIA EXTREMEÑA San Juan 34

VINO PINEDO TÓNICO NUTRITIVO. Infaible contra la ANEMIA, NEURASTENIA, RAQUITISMO, ÚNICO en las ENFERMEDADES CRÓNICAS Y NERVIOSAS. PODEROSO ALIMENTO DEL CEREBRO. Sin rival en los casos de AGOTAMIENTO POR TRABAJO INTELLECTUAL. INTERVENGO

